

**PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT MELALUI KETERAMPILAN
BERBICARA DI DEPAN UMUM DALAM ACARA PERINGATAN HARI SANTRI
NASIONAL, DENGAN TEMA "MENEKUKAN PERAN MAHASISWA DALAM
ISLAM DI INDONESIA MELALUI RESOLUSI JIHAD**

Suprihatma¹

Ilmu Pemerintahan, Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Indonesia¹

hatmaprabu@gmail.com

Disubmit : 05/02/2025 | Diterima :18/02/2025 | Diterbitkan: 19/02/2025

ABSTRACT

The practice of public speaking skills is often the basic capital in an effort to prepare oneself to become a person who is considered competent in a particular field of science. On this good occasion, namely the opportunity to appear as a speaker or resource person at the National Santri Day Commemoration event at Selamat Sri Kendal University, it is a good momentum to realize the real practice of speaking skills, especially in the theme of commemorating National Santri Day in the Selamat Sri Kendal University Campus environment.

Keywords: *community service, speaking skills, national santri day commemoration*

ABSTRAK

Praktik keterampilan berbicara di depan umum sering kali menjadi modal dasar dalam upaya menyiapkan diri menjadi pribadi yang dianggap berkompeten dalam bidang ilmu tertentu. Dalam kesempatan yang baik ini yaitu kesempatan untuk tampil sebagai pembicara atau nara sumber pada kegiatan Peringatan Hari Santri Nasional” di Universitas Selamat Sri Kendal merupakan momentum yang baik untuk merealisasikan praktik nyata keterampilan berbicara khususnya dalam tema memperingati Hari Santri Nasional di lingkungan Kampus Universitas Selamat Sri Kendal.

Kata Kunci : pengabdian masyarakat, keterampilan berbicara, peringatan hari santri nasional

Pendahuluan

Keterampilan berbicara merupakan kemampuan mengucapkan bunyi artikulasi atau kata-kata untuk mengekspresikan dan menyampaikan pikiran, gagasan, perasaan kepada orang lain. Lalu pendengar menerima informasi melalui rangkaian nada,

tekanan, dan penempatan persendian. Ditambah lagi dengan gerak tangan dan mimik pembicara jika komunikasi dilakukan secara tatap muka atau langsung. Tarigan (2015:16)

Praktik keterampilan berbicara di depan umum sering kali menjadi modal

dasar dalam upaya menyiapkan diri menjadi pribadi yang dianggap berkompeten dalam bidang ilmu tertentu. Dalam kesempatan yang baik ini yaitu kesempatan untuk tampil sebagai pembicara atau nara sumber pada kegiatan Peringatan hari santri nasional” di Universitas Selamat Sri Kendal merupakan momentum yang baik untuk merealisasikan praktik nyata keterampilan berbicara khususnya dalam tema memperingati Hari Santri Nasional di lingkungan Kampus Universitas Selamat Sri Kendal.

Hari Santri Nasional pertama kali diperingati oleh kalangan pesantren untuk mengenang jasa para kaum santri bagi kemerdekaan Negara Kesatuan Republik Indonesia (NKRI). Dengan digelarnya Hari Santri Nasional, seluruh masyarakat Indonesia dengan harapan mampu mengingat, meneladani serta melanjutkan peran para ulama dan santri dalam mempertahankan NKRI

Dalam pernyataannya Menteri Agama Republik Indonesia, Yaqut Cholil Qoumas menyampaikan bahwa tema untuk Hari Santri Nasional 2024, dengan tema "Menyambung Juang Merengkuh Masa Depan," seperti dikutip dari laman resmi Kementerian Agama. "Menyambung Juang" dimaksudkan bahwa untuk meneruskan semangat juang yang selama ini dilakukan oleh para santri. Sementara, "Merengkuh Masa Depan"

diartikan untuk bergerak secara bersama-sama menuju masa depan. Secara keseluruhan, tema ini bermakna perjuangan berkelanjutan para santri dalam merengkuh masa depan yang sejahtera.

Oleh karena itu, latar belakang pentingnya memperingati Hari Santri Nasional bagi generasi muda khususnya para mahasiswa UNISS Kendal diharapkan dapat termotivasi semangat perjuangan para santri pada saat memperjuangkan dan mempertahankan kemerdekaan Indonesia saat itu. Berdasarkan kenyataan yang ada pentingnya pemahaman para mahasiswa khususnya Mahasiswa UNISS terkait pembelajaran nilai-nilai perjuangan para santri sebagai bentuk perjuangan atau jihad membela tanah air dapat disampaikan melalui materi dalam praktik keterampilan berbicara di depan umum.

Berdasarkan kenyataan yang ada pentingnya pemahaman para mahasiswa khususnya Mahasiswa UNISS terkait pembelajaran nilai-nilai perjuangan para santri sebagai bentuk perjuangan atau jihad membela tanah air dapat disampaikan melalui materi dalam praktik keterampilan berbicara di depan umum. Berkaitan hal tersebut dirasa penting untuk diselenggarakannya kegiatan pengabdian untuk memperingati Hari Santri Nasional dengan mengusung tema “Pengabdian Kepada Masyarakat melalui Keterampilan berbicara di depan Umum

dalam acara Peringatan Hari Santri Nasional, dengan tema "*Meneguhkan Peran Mahasiswa dalam Islam di Indonesia Melalui Resolusi Jihad*".

Metode Pelaksanaan

Pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat dilaksanakan di Aula Fakultas Ekonomika dan Bisnis UNISS Kendal selama satu hari, yaitu ada tanggal 25 Oktober 2024. Tim Pengabdian kepada masyarakat menggunakan metode ceramah. Metode teori dituangkan dalam ceramah lisan dan penjelasannya.

Tim menggunakan metode yang dimulai dengan perkenalan oleh pembicara a. kemudian dilanjutkan dengan ceramah serta pemaparan materi pidato mengenai "Sejarah Peringatan Hari Santri Nasional".

Pengabdian Kepada Masyarakat melalui Keterampilan berbicara di depan b. Umum dalam acara Peringatan Hari Santri Nasional, dengan tema "*Meneguhkan Peran Mahasiswa dalam Islam di Indonesia Melalui Resolusi Jihad*". Pengabdian ini dalam pelaksanaannya memerlukan c. beberapa persiapan diantaranya adalah kelayakan. Untuk mendapatkan kelayakan pengabdian, maka tim mencari ahli yang sesuai dengan permasalahan mitra. Keahlian yang dibutuhkan mitra antara lain adalah ahli dalam bidang keterampilan berbicara sebagai penceramah yang kemudian

dilaksanakan oleh Suprihatma, S.Pd., M.Pd. Sebagai dosen pengampu mata kuliah Bahasa Indonesia di Universitas Selamat Sri Kendal. Berdasarkan keahlian yang dimiliki oleh tim pengabdian masyarakat yang dibagikan kepada peserta pengabdian dinilai sangat memberikan kontribusi dalam pengetahuan dan kecakapan dalam menyampaikan pesan kepada mahasiswa UNISS Kendal.

Hasil dan Pembahasan

Berikut merupakan hasil yang diperoleh dalam pengabdian ini:

- a. Para mahasiswa Uniss Kendal, dapat menyaksikan secara langsung praktik keterampilan berbicara yang dilakukan oleh pembicara sebagai nara sumber atau pemateri.
- b. Para mahasiswa Uniss Kendal, dapat memahami dan memaknai Peringatan Hari Santri Nasional, dengan tema "*Meneguhkan Peran Mahasiswa dalam Islam di Indonesia Melalui Resolusi Jihad*".
- c. Para mahasiswa Uniss Kendal termotivasi untuk senantiasa melanjutkan semangat perjuangan para santri dalam memperjuangkan dan mempertahankan kemerdekaan yang pernah dilakukan oleh kalangan santri dahulu.

Hasil yang diperoleh dari pengabdian ini dapat terlihat dari ekspresi semangat peserta dalam mengikuti dan menyimak materi yang disampaikan oleh pembicara pada saat kegiatan tersebut berlangsung. Peserta dengan penuh antusias mengikuti seluruh rangkaian kegiatan dari awal sampai akhir dengan penuh semangat.

Simpulan

Pelaksanaan Pengabdian Kepada Masyarakat melalui Keterampilan berbicara di depan Umum dalam acara Peringatan Hari Santri Nasional, dengan tema "*Meneguhkan Peran Mahasiswa dalam Islam di Indonesia Melalui Resolusi Jihad*". telah berjalan dengan lancar. Para mahasiswa dapat mengingat kembali perjuangan para ulama dan para santri dalam perjuangannya mempertahankan kemerdekaan Indonesia. Semangat dan kegigihannya para ulama dan santri menjadi contoh nyata yang perlu diteladani oleh para mahasiswa di era modern saat ini khususnya mahasiswa . Peran para santri saat itu sangat penting untuk diteladani oleh para mahasiswa khususnya mahasiswa UNISS Kendal dalam meneguhkan perannya sebagai generasi penerus masa depan melalui *Resolusi Jihad* yang disesuaikan dengan zamannya. Resolusi Jihad yang dimaksud adalah motivasi semangat dan kesungguhan yang dicontohkan oleh para ulama dan para santri

dahulu dalam memperjuangkan kemerdekaan untuk diimplementasikan dalam bentuk semangat motivasi belajar dengan penuh kesungguhan.

Daftar Pustaka

Badan Pengembangan dan Pembinaan Bahasa. (2016). *Pedoman Umum Ejaan Bahasa Indonesia*.

Kamus Besar Bahasa Indonesia (KBBI) online. Pusat Bahasa Kementerian Pendidikan Nasional.

Tarigan, Henry Guntur. 2015. *Berbicara Sebagai Suatu Keterampilan Berbahasa*. Bandung: Angkasa.

<https://baznas.go.id/artikel-show/Sejarah-Hari-Santri-Nasional-22-Oktober-dan-Tujuan-Memperingatinya/272>

<https://dki.kemenag.go.id/berita/hari-santri-2024-menyambung-juang-merengkuh-masa-depan-rgU1G>